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Los infractores, independientes de los partidos políticos, señala 

El IFE sólo ha recuperado 10.9% de multas a empresas y 
personas físicas 
 
Fabiola Martínez 
Periódico La Jornada 
Sábado 23 de julio de 2011, p. 9 
 
No todos los sancionados por el Instituto Federal Electoral (IFE) pagan sus multas. En el caso de empresas y 
personas físicas, el organismo impuso sanciones, en conjunto, por 203.6 millones de pesos, pero está pendiente de 
hacer efectivo el cobro de 181.4 millones de pesos, esto es, se ha recuperado sólo 10.9 por ciento de ese monto. 
 
De un total de 118 multas que el IFE ha impuesto a personas físicas y morales, por violar la ley electoral, 112 están 
en firme, es decir, confirmadas tras litigios judiciales. De éstas, 69 fueron remitidas –para su cobro– al Servicio de 
Administración Tributaria (SAT), luego de que los implicados no han pagado –o se negaron a hacerlo– en las 
oficinas del instituto. 
 
“Se informa que se hizo necesaria la remisión de 69 multas a la autoridad hacendaria para su cobro, las que 
comprenden un monto de 203.6 millones de pesos”, señala la secretaría Ejecutiva del IFE en un documento que 
presentará al Consejo General en la sesión del lunes próximo. 
 
Los sancionados son principalmente empresas, dentro del rubro de sujetos sancionables adicionales o 
independientes a los partidos políticos. 
 
El texto que se dará a conocer, a petición del consejero Marco Antonio Baños, precisa que de las 69 multas, 21 
corresponden a personas físicas que en conjunto fueron sancionadas por 806 mil pesos, y el resto personas 
morales que, en conjunto, representan multas por 203.6 millones de pesos. De esa cantidad, 22.1 millones son 
“recuperados” y, el resto, (181.4 millones) está en proceso de ejecución de cobro. 
 
A escala general, el IFE ha impuesto –durante el periodo 2008-2011– 121 multas a instancias distintas a los 
partidos, como producto de los resolutivos de 75 expedientes relativos a procedimientos ordinarios y especiales 
sancionadores. 
 
Las 112 que están en firme son por 213.4 millones de pesos; las que siguen en litigio son seis, con un monto de 55.3 
millones de pesos, para hacer un gran total de 268.8 millones de pesos. 
 
De acuerdo con la Secretaría Ejecutiva del IFE, del total de multas saldadas, 40 se hicieron efectivas mediante 
“pago voluntario” entregado en la dirección administrativa del organismo, por 2 millones de pesos, mientras 28 
requirieron de cobro “coactivo”, con la intervención del SAT, por un total de 22.1 millones de pesos. 
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Anomalías en el registro de electores 
 
Fabiola Martínez 
Periódico La Jornada 
Sábado 23 de julio de 2011, p. 8 
 
En una inspección realizada en 2010, el Instituto Federal Electoral (IFE) detectó en Veracruz 2 mil 415 casos de 
ciudadanos que dieron datos irregulares o falsos al Registro Federal de Electores (RFE) al solicitar su credencial 
para votar. 
 
Lo anterior surge de una depuración que realizó el instituto en 17 entidades; en Veracruz se reportaron 44 mil 65 
cambios de domicilio, de los cuales, el organismo electoral identificó 3 mil 55 “movimientos atípicos” y de ahí los 
casos en los que se comprobaron las anomalías. 
 
De los 3 mil 55 registros, en 2 mil 415 casos se determinó que fueran excluidos del padrón electoral y se interpuso 
la denuncia correspondiente ante la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales en contra del 
mismo número de ciudadanos que proporcionaron datos con domicilios irregulares. 
 
Esta fiscalía abrió mil 445 averiguaciones previas, detalla un reporte del IFE. 
 
 
 

Declina Félix Guerra su aspiración a candidatura 
 
Georgina Saldierna 
Periódico La Jornada 
Sábado 23 de julio de 2011, p. 6 
 
El titular de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedeso), Heriberto Félix Guerra, anunció ayer su decisión de no 
contender por la candidatura presidencial del PAN, por considerar que sirve más al país desde su actual puesto. 
Con su declinación suman dos los funcionaros que abandonan la carrera por la postulación blanquiazul y quedan 
cinco: los secretarios de Hacienda, Ernesto Cordero, y Educación, Alonso Lujambio; la coordinadora de los 
diputados federales, Josefina Vázquez Mota; el senador con licencia Santiago Creel, y el gobernador de Jalisco, 
Emilio González. 
 
Al recibir la carta donde el titular de la Sedeso informa de su determinación, el dirigente del PAN, Gustavo 
Madero, reconoció el gran compromiso y la ética política de Félix Guerra. La declinación del secretario se dio 
como hecho desde que no acudió al cónclave que sostuvo Madero con los aspirantes presidenciales el lunes 
pasado, y sólo se esperaba que oficializara su decisión. 
 
En la misiva que envió a Madero, el funcionario agradeció haber sido considerado uno de los posibles candidatos 
para 2012. “Eso habla de una organización política abierta a la sociedad, a las candidaturas ciudadanas, que abre 
sus puertas a un ciudadano común, que quiere servir a su país”, anotó. 
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Agregó que en las últimas semanas se preguntó, junto a su familia, sobre dónde serviría más en este momento, y 
tras una profunda reflexión, decidió “seguir sirviendo a México, a sus familias más vulnerables, desde la Sedeso, 
comprometiendo todo mi empeño, entusiasmo, tiempo y esfuerzo, junto con todo nuestro equipo, en esta noble y 
gran causa”. 
 
Desde esa posición dijo que seguirá “luchando con valor por un México con valor y con valores, donde el centro de 
todo sea el ser humano, y la mejor solución: la participación ciudadana. 
 
“Cuando todos participamos, no hay problema, por grande que sea, que no podamos solucionar”, subrayó. Por 
último, agradeció a quienes le manifestaron su apoyo y señaló que quien lucha siempre gana. El miércoles pasado, 
el secretario del Trabajo, Javier Lozano, se convirtió en el primer panista en declinar sus aspiraciones 
presidenciales, tras el cónclave con Madero, en el que se decidió reducir el número de interesados en la 
postulación panista y llegar a octubre con dos o tres como máximo. 
 
Por su lado, Emilio González rechazó las versiones en torno a que declinaría su aspiración por la candidatura 
presidencial. En su cuenta de Twitter, resaltó que continuará en la búsqueda de la postulación. 
 
 
 
Prueba las irregularidades del proceso comicial, afirma diputado 
 

Condenan PRD y PT actos de Sandoval en campaña de 2006 
Embestida de un sector del clero para frenar a la izquierda: Zambrano 
 
Periódico La Jornada 
Sábado 23 de julio de 2011, p. 8 
 
Jesús Zambrano, presidente nacional del PRD, señaló que la petición que formuló el cardenal Juan Sandoval 
Íñiguez a Washington para frenar el avance de Andrés Manuel López Obrador en 2006 comprueba que el ala 
conservadora del clero católico, encabezada por el arzobispo de Guadalajara, “formó parte de toda esa embestida 
para contener el desarrollo de la izquierda en nuestro país”. 
 
La Jornada publicó el contenido de un cable de Wikileaks redactado por la embajada de Estados Unidos en el 
Vaticano, en el cual se subraya que al cardenal le preocupaba el avance de la izquierda en Latinoamérica, por lo 
que pidió ayuda a Washington para bloquear al entonces abanderado de la coalición Por el Bien de Todos. 
 
El dirigente del PRD dijo que “afortunadamente las instituciones –debido a las reformas constitucionales y legales 
que se han hecho– están blindadas contra estas incursiones indebidas y fácticas de sectores de la sociedad”. 
 
En tanto, el diputado federal Enrique Ibarra Pedroza, representante en Jalisco de las redes de apoyo a López 
Obrador, consideró “gravísimo” que el cardenal Sandoval Íñiguez reviviera estampas del siglo XIX. 
 
“Es una desmesura del prelado pedir la intervención del entonces presidente estadunidense George W. Bush para 
frenar la posibilidad de un gobierno de izquierda y de contenido social en México, pues esta situación recuerda 
cuando algunos mexicanos pidieron apoyo a Napoleón III, el gobernante más poderoso de una época del siglo 
antepasado, para que los liberales fueran desplazados”, comentó el legislador del Partido del Trabajo. 
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La comunicación de la embajada estadunidense, dijo, es una prueba más de la ilegalidad e irregularidad en que se 
envolvieron los comicios presidenciales en 2006, porque Sandoval es un ciudadano con derecho a votar pero la 
Constitución impide a los ministros de culto hacer proselitismo y denostar a los participantes en procesos 
electorales. 
 
“Es una afrenta y una injerencia delicada pero no es nuevo que Sandoval esté en polémicas de esta naturaleza, 
pues ya instó a los ciudadanos a no votar por la izquierda en 2009 ante las políticas de tolerancia a las uniones 
homosexuales en el Distrito Federal, y también dijo que el gobierno de Marcelo Ebrard había ‘maiceado’ a los 
ministros de la Suprema Corte para que convalidaran la legislación en esa materia”, agregó. 
 
Según Ibarra Pedroza, el que Sandoval conferenciara en 2006 con López Obrador como argumenta la 
arquidiócesis de Guadalajara, no desmiente la filtración de Wikileaks ni las entrevistas de Felipe Calderón en la 
embajada de Estados Unidos para pedir apoyo ante la efervescencia que causó el conflicto poselectoral. 
 
Enlaces: 
 
Los cables sobre México en WikiLeaks 
Sitio especial de La Jornada sobre WikiLeaks 
 
 
 
 
Ronda la inquietud durante el pleno extraordinario del Consejo Nacional del partido 
 

Exigen al PRD se clarifiquen coqueteos con AN sobre alianzas 
para el 2012 
Zambrano descarta posibilidad; se pronuncia por la discusión de candidatura ciudadana 
 
Alma E. Muñoz 
Periódico La Jornada 
Sábado 23 de julio de 2011, p. 9 
 
El fantasma de una alianza con Acción Nacional para 2012 recorrió ayer el octavo pleno extraordinario del Consejo 
Nacional del PRD, luego de que la dirigencia nacional se enfrentó a la exigencia de que se clarifiquen “los 
coqueteos” con el PAN. 
 
Pese a que momentos antes de que comenzaran los trabajos en la Expo Reforma, el presidente del PRD, Jesús 
Zambrano, descartó esa posibilidad, aunque su pronunciamiento ante los medios de comunicación para abrir la 
discusión en torno a una candidatura presidencial ciudadana desembocó en un nuevo diferendo entre perredistas, 
primero frente a la prensa y luego durante la sesión del consejo. 
 
Dolores Padierna, secretaria general del partido, dijo en entrevista que “ni una tercera vía ni medias tintas, aquí se 
tiene que definir, nada más tenemos dos candidatos, se llaman Marcelo Ebrard y Andrés Manuel López Obrador”. 
 
 



 
SÀBADO 23 DE JULIO DE 2011 
 

5 

Y bueno, dijo, a lo mejor la postura de Felipe Calderón de cero alianza con el PRD para 2012 ya terminó con “las 
esperanzas que tenían algunos que platican con él”, pero nosotros, como Izquierda Democrática Nacional, 
“descartamos toda posibilidad de alianzas con el PAN, desde que este consejo las prohíbe en todos los procesos 
electorales de 2012. 
 
“Si hay compañeros que buscan la tercera vía, me parece coincidencia con (la postura de) Calderón. Nadie trabaja 
para un tercero, nosotros estamos trabajando para el partido, para que la izquierda se fortalezca.” 
 
Antes, a Zambrano se le preguntó si la decisión del presidente Calderón de cerrar la posibilidad de un acuerdo con 
el PRD rumbo al 2012 descarta abrir el debate para las alianzas, y respondió: 
 
“No, no. Es que el debate se abre de manera natural, y yo he dicho claramente que no veo para qué rumbo de las 
elecciones presidenciales estamos considerando al PAN. Del otro lado están diciendo lo mismo. 
 
“Entonces, creo que el debate, que en todo caso nosotros hemos planteado, es que alrededor de un programa, de 
una propuesta de transición democrática, se aglutinen todos los sectores más allá de las izquierdas partidistas: 
liderazgos sociales, civiles, organizaciones no gubernamentales, fuerzas que se mueven y que contribuyen al 
desarrollo de una cultura democrática en el país, y postular candidaturas también de esos movimientos y de esos 
liderazgos.” 
  
En el desarrollo de los trabajos del consejo, el tema volvió a surgir, cuando en medio del debate sobre la debacle 
electoral del 3 de julio pasado, el presidente de la mesa directiva del órgano partidista, Ricardo Ruiz, exigió a sus 
compañeros que clarifiquen quiénes quieren una alianza con el PAN. 
 
Luis Sánchez, presidente nacional del partido en el estado de México, planteó entonces lo que la víspera había 
adelantado: que el PRD tenga una candidatura presidencial que unifique y no divida a la izquierda, acompañada 
de una gran coalición que identifique plenamente a la ciudadanía, más allá de PRD, PT y Convergencia. 
 
En su discurso de apertura, Zambrano apeló a la unidad y advirtió que se equivocan quienes piensan que en la 
definición de la candidatura presidencial el partido se dividirá. “Es prioridad de toda la dirección nacional y 
liderazgos de nuestro partido la construcción de un proceso que nos permita avanzar unidos”, sostuvo. 
 
Pero ese llamado fue resquebrajado cuando, en medio de la controversia, el senador Carlos Sotelo y el 
comisionado político Gilberto Ensástiga plantearon que la sesión se realizaba en medio de la ilegalidad, porque la 
vigencia del consejo concluyó en abril pasado, lo que según ellos da paso a una impugnación. 
 
Sotelo advirtió que en el PRD se estaba dando “un golpe de estado” para impedir la renovación de órganos 
partidistas, como los consejos estatales y municipales, cuyo mandato se prevé prorrogar en el Congreso Nacional 
que tendrá lugar el 20 de agosto. 
 
En esa sesión, se abordarán además otros puntos: ampliar por un año más el proceso de reafiliación del partido y 
hacer cambios a los estatutos para incluir la figura de Comisión Política Nacional, que actualmente no está 
contemplada en esos documentos. 
 
A propósito, el Instituto Federal Electoral pidió al PRD hacer los cambios correspondientes, luego de que el 13 de 
mayo pasado sólo tomó nota de la integración actual de este órgano. 
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Ayer, los consejeros nacionales acordaron cerrar filas en torno a la candidatura de Silvano Aureoles para 
gobernador de Michoacán, con el reclamo de Izquierda Democrática Nacional, porque liderazgos estatales estén 
en pláticas con el partido Nueva Alianza para hacerlo parte de una coalición. 
 
 
 
Aseguró que en 2012 el Morena, al cuidar los votos, evitará que le roben la Presidencia 
 

No me consta que Sandoval Íñiguez haya pedido a EU frenar 
mi campaña: AMLO 
Están convirtiendo a Calderón en un “chivo expiatorio” para que el PRI regrese al gobierno, dijo 
 
Rubicela Morelos Cruz 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Sábado 23 de julio de 2011, p. 7 
 
Jiutepec, Mor., 22 de julio. En respuesta a la información publicada este viernes por La Jornada, de que el 
arzobispo Juan Sandoval Íñiguez solicitó ayuda a Estados Unidos para frenar su campaña electoral en 2006, 
Andrés Manuel López Obrador afirmó que no le consta si el cardenal hizo dicha petición, “a mí lo que me consta es 
que nos robaron la Presidencia” Carlos Salinas de Gortari, Vicente Fox, Elba Esther Gordillo, la mafia del poder, 
algunos medios de comunicación y un grupo de intelectuales que avaló el fraude electoral en lugar de pedir que se 
abrieran las casillas y se contaran los votos. 
 
No obstante, López Obrador reconoció que todos los cables de Wikileaks que ha publicado este diario son ciertos, 
además de que este medio de comunicación “es serio”, pero “no me consta que el cardenal haya pedido eso al 
representante de Washington en el Vaticano”. 
 
Lo que sí aseguró es que en 2012 los mexicanos votarán por él y que los comités del Movimiento de Regeneración 
Nacional (Morena) cuidarán las casillas y los votos para que “la mafia del poder” no le robe por segunda vez la 
Presidencia de México. 
 
Reconoció que en 2006 no tenía una organización nacional sólida para defender los votos, “por eso nos hicieron el 
fraude”. 
 
Ahora “llevamos más de cuatro años construyendo la organización que nos permite concientizar a la gente, pero al 
mismo tiempo defender el voto”, afirmó el dirigente del Morena en entrevista al término de una asamblea 
informativa en la plaza pública de esta cabecera municipal, durante la cual informó que llevan 33 mil comités 
seccionales y que en diciembre deben alcanzar 65 mil para cubrir al ciento por ciento las secciones electorales del 
país y cuidar los votos en la contienda presidencial de 2012. 
 
Aseguró que ya se tienen un millón 800 mil protagonistas del “cambio verdadero” de México, la meta en 
diciembre es tener 4 millones, para que éstos convenzan a cinco de su familia o amigos y sean 20 millones los que 
voten por él en 2012 y logren de manera pacífica la transformación del país. 
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López Obrador dijo a los concurrentes al mitin que PAN y PRI son lo mismo, por lo que confió en que en la 
entidad no voten el año que entra por Acción Nacional y el tricolor. 
 
“El PRI y el PAN son lo mismo, se pueden pelear aquí, en otro municipio o en Morelos (por la gubernatura), pero 
cuando se trata de lo mero principal, de mantener el régimen de corrupción y de privilegios, siempre se ponen de 
acuerdo arriba; es la misma mafia, no nos estemos confundiendo, estos 30 –que son 16 multimillonarios, 11 
políticos corruptos y tres tecnócratas– son los que mandan en el país, tienen el control de estos dos partidos y 
usan un partido u otro según lo que les conviene”. 
 
Y preguntó a la multitud: “Si regresa el PRI a la Presidencia, ‘y toco madera’, ¿se van a resolver los problemas de 
México?” La respuesta en un grito fue que no. 
 
El tabasqueño reiteró que el propósito de su movimiento es transformar la vida pública del país, y sostuvo que a 
estas alturas del sexenio la “mafia en el poder” y la televisión privada están convirtiendo a Felipe Calderón en un 
“chivo expiatorio” al que le echan la culpa de todo. 
 
Aclaró que no lo defiende, sino que simplemente señala cómo “la mafia” pretende engañar a la ciudadanía 
diciendo que si regresa el PRI a la Presidencia se van a solucionar los problemas del país. 
 
Si retorna el PRI, advirtió, “acabaría de vender Petróleos Mexicanos y la industria eléctrica, continuaría 
privatizando la educación, la salud, la seguridad y terminaríamos como esclavos en nuestra propia tierra”. 
 
En una parte del discurso, López Obrador también les recordó a los dirigentes perredistas, petistas y de 
Convergencia que lo acompañaban en el presídium que en el Morena no van a lograr dinero ni “raja política”, y 
que si eso quieren mejor se vayan a otra parte. 
 
Enlaces: 
 
Los cables sobre México en WikiLeaks 
Sitio especial de La Jornada sobre WikiLeaks 
 
 
 
Proyecto incluye también al PVEM, dice el aspirante a la gubernatura 

Buscará PRD candidatura común con Panal en Michoacán: 
Aureoles 
 
Alma E. Muñoz 
Periódico La Jornada 
Sábado 23 de julio de 2011, p. 29 
 
Silvano Aureoles Conejo, precandidato perredista a la gubernatura de Michoacán, dijo que hay pláticas con el 
Partido Nueva Alianza (Panal) para construir una candidatura común rumbo a las elecciones del próximo 13 de 
noviembre. 
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“Vamos a buscar el acuerdo en un marco de unidad y –como dicen– que no venda tan caro su amor”, señaló en 
entrevista durante el octavo pleno extraordinario del séptimo Consejo Nacional del Partido de la Revolución 
Democrática (PRD), en la Expo Reforma de la Ciudad de México. 
 
Las pláticas con el partido de Elba Esther Gordillo forman parte de un trabajo que también incluye al Partido 
Verde Ecologista de México (PVEM), así como a diversas organizaciones sociales y agrupaciones ciudadanas, a fin 
de construir una alianza con fuerzas locales fundamentalmente de izquierda, indicó el también senador. 
 
El proyecto de alianza excluye al los partidos Revolucionario Institucional (PRI) y Acción Nacional (PAN); 
mientras en caso del PVEM se busca repetir los logros en las dos elecciones previas, indicó. 
 
El precandidato confió en recibir la adhesión del Partido del Trabajo (PT) pues los demás integrantes del Diálogo 
para la Reconstrucción de México (Dia) “buscan concretar por todos los medios una candidatura común y hacen el 
esfuerzo de caminar juntos dado que ya pasaron los tiempos de una coalición total”. 
Nuevo titular de Turismo 
 
A su vez –en la capital michoacana– Genovevo Figueroa Zamudio dejó el cargo de secretario de Turismo que 
detentó durante nueve años y cinco meses en la presente y la anterior administraciones, para buscar la postulación 
perredista a la alcaldía de Morelia. 
 
Durante el acto en que se anunció que Thelma Aquique Arrieta será la nueva titular de la dependencia estatal, el 
gobernador Leonel Godoy Rangel reconoció el trabajo realizado por el ex priísta, que permitió situar a la entidad 
en los primeros 10 lugares de atracción turística. 
 
“Los resultados pueden observarse: Morelia es Patrimonio Material de la Humanidad, el bosque de la Mariposa 
Monarca es reserva de la Biosfera y se cuenta con cuatro Pueblos Mágicos además de la cocina michoacana y el 
género musical de la Pirekua, que en conjunto muestran el potencial turístico del estado”, apuntó el mandatario 
sobre su también antecesor. 
 
Figueroa manifestó su interés pese a los perredistas que discreparon tanto de su inclusión en los gobiernos de 
Lázaro Cárdenas y Godoy como ahora de su eventual postulación, pues un sector mayoritario lo considera idóneo 
para disputar al PRI la capital michoacana tras dos ayuntamientos encabezados por el PAN. 
 
Con información de Ernesto Martínez Elorriaga, corresponsal 
 
 
 
Reconoce que AN cometió “muchos errores” que acarrearon la reciente debacle electoral 
 

Posible, postular a un no panista a la Presidencia; Ebrard no: 
Calderón 
Señala que el peruano Humala tiene tendencia natural a “chovinismos, que tanto daño han hecho” 
 
De la Redacción 
Periódico La Jornada 
Sábado 23 de julio de 2011, p. 5 
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El presidente Felipe Calderón descartó ayer una alianza con el PRD para impulsar la candidatura de Marcelo 
Ebrard a la Presidencia de la República y consideró factible que el PAN postule un ciudadano independiente en las 
elecciones presidenciales de 2012. 
 
Entrevistado en Radio Fórmula, el mandatario federal reconoció también que él y su partido cometieron “muchos 
errores” que llevaron a su derrota en las elecciones recientes. “En el PAN, qué duda cabe, no hemos estado lo 
suficientemente cercanos a la gente, y me incluyo. En muchos lugares nos hemos cerrado a la participación 
ciudadana.” 
 
Admitió que en el estado de México hubo gobiernos municipales que no estuvieron a la altura de las demandas 
ciudadanas e incluso hubo casos de aparente corrupción que no fueron debidamente aclarados; además faltó 
trabajo político para visitar a la gente en sus propios distritos. 
 
Se le preguntó si existe la posibilidad de una alianza con el PRD, a partir de su buena relación con el jefe de 
Gobierno del Distrito Federal, y respondió: “Yo definitivamente no lo veo así, simplemente ha habido un trato 
respetuoso con el Distrito Federal a pesar de las enormes diferencias ideológicas y políticas, pero eso de ninguna 
manera refleja o da a entender una alianza en el terreno electoral. Son cosas muy distintas”. 
 
Para Calderón es “imposible” concretar dicha alternativa en las elecciones de 2012, porque las opciones que tiene 
el blanquiazul de candidatos son “bastante buenas. Y si el PAN pensara en un candidato que no fuera de sus 
militantes, difícilmente veo que pensara en un militante abierto de otro partido político, quizá en un ciudadano, 
pero no da para tanto”. 
 
Pero señaló que es posible una candidatura ciudadana en Acción Nacional, porque “no es un partido propiedad 
privada de los panistas, sino de los ciudadanos y, mientras más abierto esté a postular, mejor le va. Eso no excluye 
que haya buenas opciones en la militancia blanquiazul”. Aunque insistió que estatutaria y legalmente está abierta 
esa alternativa y apuntó que se sabrá el número de aspirantes una vez que sea emitida la convocatoria y fijados los 
requisitos para la inscripción. 
 
Se mostró optimista sobre el encuentro que sostuvo esta semana con el dirigente del PRI, Humberto Moreira, 
porque ahora es “tiempo de acuerdos” para sacar adelante las reformas pendientes y el paquete presupuestal y 
“después cada quien en su esquina”. 
 
Sobre la reciente visita del presidente electo de Perú, Ollanta Humala, consideró que el político de izquierda tiene 
“un bagaje cultural e ideológico que sí genera una tendencia natural hacia los viejos nacionalismos, que tanto daño 
han hecho, exacerbados, chovinistas”, pero al mismo tiempo lo definió como persona “sensata” que está 
entendiendo de manera más amplia la realidad global. 
 
 
 
El diputado cuestiona petición de Sicilia 

Candidaturas ciudadanas, un cambio de fondo: Guerrero 
 
Roberto Garduño 
Periódico La Jornada 
Sábado 23 de julio de 2011, p. 12 
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El PRD en la Cámara de Diputados advirtió que el poeta Javier Sicilia ha enarbolado una bandera política que no 
tiene relación con el reclamo ciudadano de seguridad al demandar la autorización legislativa de las candidaturas 
ciudadanas. 
 
Agustín Guerrero, representante perredista, emitió el señalamiento que involucra a Sicilia: “El poeta pasó del 
dolor que significa perder un hijo a un reclamo político, no sólo de justicia, de esclarecimiento de los hechos, sino 
el de candidaturas políticas, no tiene desde nuestro punto de vista mucho vínculo un tema con otro” (sic). 
 
Según Guerrero, también resultará muy complicado lograr la convocatoria a un periodo extraordinario de sesiones 
donde se analizarían y debatirían temas como la reforma política y la ley de seguridad nacional. 
 
Expuso que las candidaturas ciudadanas significan “un cambio de fondo. Todo el sistema electoral mexicano está 
basado en el sistema electoral de partidos, así lo establece el artículo 41 constitucional, de tal manera que poder 
tener candidaturas ciudadanas al margen de los partidos implica un rediseño que no lo ha discutido nadie, y en el 
que yo no encuentro elementos de consenso”. 
En su acostumbrada conferencia de prensa de los viernes, Guerrero refirió que el PRI y el PRD no están de 
acuerdo con la relección legislativa (como proponen Felipe Calderón y el PAN). 
 
En el caso de las candidaturas ciudadanas, “me parece que se está escurriendo el bulto (sic), porque todo el mundo 
dice que sí, que adelante las candidaturas ciudadanas, pero lo cierto es que no, porque eso es un sistema electoral 
totalmente distinto al que hemos vivido durante muchas décadas en nuestro país y significaría un cambio de reglas 
sustancial. 
 
“Yo no veo que haya voluntad de hacer un rediseño integral del sistema electoral de partidos en nuestro país”, 
expresó. 
 
 
 
En el blanquiazul esos nombres se repiten, revela Ramón Galindo 

Senador del PAN propone alianza que impulse a Woldenberg o 
a De la Fuente 
  
Georgina Saldierna 
Periódico La Jornada 
Sábado 23 de julio de 2011, p. 5 
 
El senador panista Ramón Galindo propuso ayer a Juan Ramón de la Fuente o a José Woldenberg como candidato 
a la Presidencia, pero no sólo del PAN, sino de una alianza con el PRD y otros partidos políticos, mientras el 
coordinador de estrategia electoral del blanquiazul, Rubén Camarillo, descartó la posibilidad de que un no panista 
abandere a Acción Nacional en los comicios de 2012. 
 
Ambos destacaron lo anterior luego de que por la mañana el presidente Felipe Calderón dijo que en el PAN no está 
cerrada la posibilidad de postular a una persona externa al partido como candidato presidencial. 
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Entrevistado en el Senado, Camarillo señaló que la vocación del blanquiazul es ser un partido abierto a la 
ciudadanía y pidió no extrañarse de que candidatos a legisladores puedan ser ciudadanos no militantes. 
Pero en lo que hace a la Presidencia de la República, expuso que cualquiera de los actuales aspirantes panistas 
puede ser un extraordinario candidato. 
 
Dijo no ver en la declaración de Calderón ninguna descalificación, ni ningún mensaje de que “la caballada está 
flaca”, como se ha pretendido en algunos comentarios. Más bien, refirió, el planteamiento del mandatario es la 
reafirmación de la convicción ciudadana del PAN. 
 
Por su lado, Ramón Galindo señaló que AN tiene que considerar el escenario de postular a un ciudadano 
independiente como su abanderado presidencial, en alianza con el PRD y otros partidos. 
 
El senador por Chihuahua expuso que en reuniones de panistas se ha hablado de invitar a figuras de un talante 
como el de Woldenberg o De la Fuente para ser candidatos de una alianza de partidos y ciudadanos que hoy no 
encuentran satisfacción a sus aspiraciones en ninguno de los precandidatos mencionados. 
 
Estos son los nombres recurrentes que salen en los encuentros de militantes blanquiazules, en un deseo por que 
pase algo diferente que genere una ola nueva de esperanza en el país. 
 
Ramón Galindo señaló que ésta es una de las pocas maneras que se tienen de ganarle al PRI. Frente a la amenaza 
de retroceder a espacios monolíticos y autoritarios, dijo que todos los partidos deben mostrar generosidad para 
evitar que eso suceda. 
 
Si el PRI regresa al poder tardará 100 años en salir, advirtió, al considerar que los aspirantes presidenciales del 
PAN declinarían sus pretensiones si se logra construir una alianza de este tipo. 
 
 
 
Lozano buscará fuero, lo acecharán juicios y demandas, dice 

Diez años de fracasos obligan a no votar por AN en 2012: SME 
 
Carolina Gómez Mena 
Periódico La Jornada 
Sábado 23 de julio de 2011, p. 16 
 
Martín Esparza Flores, secretario general del Sindicato Mexicano de Electricistas (SME), señaló que dada la 
situación en que se encuentra el país, en 2012 “no votar por el PAN será una obligación de todos los mexicanos” y 
añadió que a fin de que los ciudadanos tomen conciencia de sus derechos ante los comicios del próximo año, el 
gremio, en conjunto con otras agrupaciones obreras y sociales, integrará una “organización política nacional”. 
 
Entrevistado antes de la inauguración del Curso de Formadores Encuentro Sindical Nuestra América, abundó que 
“a estas alturas es difícil que la sociedad le vuelva a dar el voto de confiaza a estos señores, después de 10 años de 
fracasos en el país”. 
 
El SME y las organizaciones que se sumen a la agrupación política que conformarán “vamos a abrir el debate en 
torno a aquellos que le han hecho daño a los trabajadores y al país, y decirle a ciudadanos lo que han hecho”. 
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Sobre si el SME prevé acciones contra el futuro candidato panista a la Presidencia, como las que llevó a cabo en el 
estado de México con Luis Felipe Bravo Mena, el dirigente sindical manifestó: “Se va a cuestionar a todos aquellos 
que le han dado la espalda a los trabajadores y a los mexicanos sabemos que hay instransigencia del Ejecutivo 
federal, falta de visión y de capacidad política para resolver conflictos como el nuestro, que no es económico, sino 
político y social”. 
 
Esparza Flores señaló que el hecho de que el titular de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS), Javier 
Lozano Alarcón, se haya descartado como precandidato a la Presidencia, probablemente obedece a que el PAN 
buscará privilegiar a quienes siempre han militado en el blanquiazul. 
 
No obstante, aseguró que el funcionario no se quedará sin alguna retribución por lo que tal vez se lo verá en alguna 
de las cámaras, sobre todo porque deberá buscar fuero legislativo para protegerse de las demandas que enfrentará 
por las decisiones que tomó al frente de la STPS. 
 
“Lozano tuvo que echarse para atrás, y lo que va a buscar ahora es fuero; van a tener que buscar donde lo 
acomodan, porque lo van a seguir los litigios por demandas penales y el juicio político en su contra en la Cámara, 
porque él fue de los artífices del golpe fascista en contra de los trabajadores.” 
 
 
 

La unidad de todos tan temida 
 
Gustavo Gordillo/ I 
 
Los tres partidos principales han apelado a la unidad como el principio básico para ganar las elecciones y 
ciertamente para competir en las elecciones del año próximo. No les faltarían ejemplos para señalar lo anterior: 
los desastrosos resultados electorales para el PRI en 2006, y en 2009 tanto para el PAN como para el PRD. Más 
aún para muchos priístas las causas de las derrotas electorales se explican por las divisiones y escisiones en su 
instituto político. Por su lado el PRD prácticamente nació segmentado en corrientes y fracciones. Y el PAN, que 
como partido venía siendo el más orgánico en términos de reglas de funcionamiento y adhesión doctrinaria;, ha 
venido acusando disfuncionalidades como partido en el gobierno. 
 
Se podría argumentar que han fallado los mecanismos de resolución de conflictos en cada uno de los tres partidos. 
Pero, ¿cuáles eran esos mecanismos? En el caso del PRI es claro que el árbitro fundamental era el presidente de la 
República. Pero esa función la ejercía en condiciones de un sistema de partido hegemónico. Los incentivos para la 
defección eran bajos puesto que no existían otros partidos competitivos y para los políticos era difícil no asumir la 
disciplina impuesta por el árbitro supremo so pena de truncar su propia carrera política. 
 
La emergencia de partidos competitivos debilitó las barreras de salida de los disidentes priístas y reforzó como lo 
hemos visto desde las elecciones de 1997 las posibilidades de alternancias políticas. La pérdida de la Presidencia 
por parte del PRI en 2000 dejó a ese partido sin su árbitro y han tenido que pasar varias derrotas electorales sin 
que se haya encontrado otro mecanismo eficaz para canalizar los conflictos internos. 
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Para el PRD con corrientes internas desde su nacimiento, el papel de árbitro lo jugaron los liderazgos carismáticos 
primero de Cuauhtémoc Cárdenas y luego de AMLO. Pero desde las penúltimas elecciones de la dirección del 
partido con el desgaste de los líderes históricos se han recurrido o bien a instancias externas como el tribunal 
electoral o bien a las cuotas internas; ambos procedimientos catastróficos para el propio funcionamiento de este 
instituto. 
 
El PAN siendo el más institucional de los partidos resolvía, no sin sobresaltos –como ocurrió en los setentas– los 
conflictos por medio de sus propios mecanismos estatutarios. Pero desde que ganó la Presidencia en 2000 se 
enfrentó evidentemente a una situación novedosa: cómo establecer la relación entre un gobierno nacional 
emanado del PAN y el instituto mismo. Esa relación no ha sido resuelta y ha oscilado desde un PAN actuando 
como si fuera un partido de oposición frente a su propio gobierno como ocurrió en el sexenio de Fox y un partido 
que pierde autonomía como parece estar ocurriendo actualmente. 
 
Los tres partidos enfrentan situaciones inéditas hacia 2012. El PRI se enfrenta a la posibilidad de alcanzar por 
primera vez el poder desde la oposición a través de las elecciones. Ese hecho por sí solo cambiaría radicalmente el 
contenido de un partido que fue creación del Estado mexicano. Esto mismo es el poderoso incentivo para la 
unidad priísta y para el papel que empieza a jugar su precandidato más aventajado que sin embargo es juez y 
parte. El PAN ante la posibilidad de perder las elecciones presidenciales se encuentra ante un árbitro propio –el 
presidente de la República– relativamente debilitado, y mecanismos internos desgastados. El PRD visto desde el 
espejo de las elecciones del estado de México enfrenta el hecho ineludible que no basta la aparente unidad desde 
arriba sin la unidad de abajo con los propios operadores políticos. 
 
Más importante aun: todos enfrentan el reto de atraer a un porcentaje considerable del electorado que o es 
independiente o es volátil y generalmente crítico de los propios partidos. Es aquí donde el debate programático 
adquiere una dimensión crucial. 
 
http://gustavogordillo.blogspot.com/ - http://twitter.com/@gusto47 
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Desatan terror en noruega

OSLO. Un noruego presuntamente vinculado con grupos  
de extrema derecha mató en un día a más de 80 personas.  
En un primer ataque, provocó una explosión en el Centro  
de Oslo que dejó siete muertos. Más tarde, vestido de policía,  
se dirigió a una isla donde se realizaba un campamento juvenil 
del gobernante Partido Laborista, donde mató a tiros a al menos 
80 jóvenes. 
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d Podrán trabajadores
gozar de 90 días
de asueto, pero
deben dejar prestación

Víctor Fuentes

Un tribunal colegiado con sede 
en Mexicali abrió la posibilidad 
para que los trabajadores del Ins
tituto Mexicano del Seguro So
cial (IMSS) con más de 20 años 
de antigüedad tengan vacaciones 
de 60 días hábiles que, en los he
chos, se convertirían en 90 días 
de descanso.

La decisión beneficiaría a 
120 mil 547 empleados que tie
nen una antigüedad laboral ma
yor a dos décadas.

El fallo, no obstante, también 
le permite un respiro a la direc
ción del Instituto al fijar como 
condición para acceder a este be
neficio extraordinario de 90 días 

de asueto que el trabajador re
nuncie a un pago denominado 
Ayuda para Actividades Cultura
les y Recreativas, que es una de las 
prestaciones más onerosas para 
la dependencia y está atada a las 
vacaciones.

Por ese concepto, el IMSS pa
ga anualmente 3 mil 583 millones 
de pesos.

Sin embargo, el gozo de los 
trabajadores seguirá dando un 
dolor de cabeza a las finanzas del 
IMSS. Apenas en 2009, gastó 904 
millones de pesos en primas vaca
cionales para sus casi 400 mil em
pleados en activo. Esta prestación, 
aclaró el tribunal al interpretar el 
contrato colectivo, deberá calcu
larse sobre 60 días hábiles.

El Quinto Tribunal Colegiado 
del 15 Circuito, con sede en Mexi
cali, resolvió un amparo promo
vido por el propio IMSS en con
tra de un laudo de la Junta Fe
deral de Conciliación y Arbitraje 
 (JFCA) que reconocía a una tra
bajadora que se jubilaba con 90 
días hábiles de vacaciones.

El fallo señala que el contra

REFORMA / Staff

El Presidente Felipe Calderón 
descartó ayer la opción de una 
alianza entre el PAN y el PRD pa
ra la elección federal del próximo 
año en la que el candidato fuera 
Marcelo Ebrard.

Sin embargo, en entrevista 
con Radio Fórmula, el Mandata
rio dejó abierta la posibilidad de 
que Acción Nacional impulse una 
candidatura ciudadana.

Ante la pregunta de que si su 
buena relación con el Jefe de Go
bierno del DF podría abrir la op

ción de una alianza de ambos par
tidos para la Presidencia de la Re
pública, Calderón lo descartó.

“No. Yo, definitivamente, no 
lo veo así. Simplemente ha habi
do un trato respetuoso con el Go
bierno del DF a pesar de las enor
mes diferencias ideológicas y polí
ticas, pero eso de ninguna manera 
refleja o da a entender una alian
za en el terreno electoral, que son 
cosas muy distintas”, atajó.

“Yo, definitivamente, veo im
posible... No quiero yo especu
lar ni avanzar en las cosas de mi 
partido, pero creo que las opcio
nes que tiene el PAN de candida

tos son bastantes buenas.
“Y, si el PAN pensara en un 

candidato que no fuera de sus mi
litantes, difícilmente veo que pen
sara en un militante abierto de 
otro partido. Quizá en un ciuda
dano o ciudadana puede ser, pero 
no da para tanto una relación”.

En tanto, la secretaria general 
del PAN, Cecilia Romero, sostuvo 
que, con o sin Ebrard, es impen
sable que su partido se alíe con el 
PRD en 2012. 

Consideró que el sol azteca 
dejó un “tiradero” en el Edomex, 
donde no se concretó la alianza.

El dirigente nacional del PRD, 

Daniel Pérez y Ricardo Rivera

En las calles de la Ciudad acecha 
un nuevo peligro: los automovilis
tas que usan gadgets, como smart
phones y iPads, al conducir.

Y, aunque muchos están cons
cientes de los riesgos, aseguran 
que son capaces de realizar las 
dos actividades al mismo tiempo.

“Siempre me fijo cuando con
duzco porque tampoco quiero 
participar en un choque. Puedo 
hacerlo porque tomo las precau
ciones suficientes”, comentó un 
automovilista que fue sorprendi
do, en un recorrido sobre Doctor 
Vértiz, utilizando su celular.

El reglamento de tránsito del 
DF sanciona con cinco días de sa
lario mínimo –299 pesos– a quie
nes sujeten aparatos de telecomu
nicación que representen una dis
tracción al manejar.

Datos de la Policía capitalina 
indican que, de enero de 2008 a 
junio de 2009, fueron infraccio
nados 15 mil 758 conductores por 
este motivo, esto es, 29 al día.

En el recorrido se constató 
que al menos 15 personas utiliza
ban un celular o equipo de radio
comunicación al conducir.

“Lo hacemos porque no so
mos tontos”, afirmó un automo
vilista. “No estamos siempre vien
do el teléfono”.

Cura con yoga  
tu estómago
¿Padeces dolores 
estomacales acompañados 
por náuseas, vómito  
y diarrea? Practica yoga.
d gráfico

DE LIBRE ACCESO HOY:

Toluca arrancó 
el Torneo Apertura 
2011 con un triunfo 
2-1 sobre los 
Estudiantes.
Página 6

autoMotriZ

Un auto musculoso 
con nuevos bríos
Con 470 caballos de 
potencia, tracción 
trasera y una apariencia 
retro, Dodge lanza  
el nuevo Challenger.
Página 1

Privilegia fallo de tribunal a más de 120 mil empleados

Da IMSS vacación
de ¡hasta 3 meses!

Enrique Peña Nieto (9) • Julia Carabias, René Delgado (10)
Jaime Sánchez Susarrey, Javier González Garza (11)

MoDa!

Un ‘secreto’ 
de Victoria
La modelo Katie Wile 
habla de su irrupción  
en la pasarela  
a los 17 años de edad 
con Victoria Secret’s.
Página 1

Alertan
a pasaje

del vuelo
AM 06

Margarita Vega

¿Viajó usted en el vuelo 06 de Ae
roméxico, que llegó al País el 10 
de julio procedente de París?

La Secretaría de Salud tiene 
un mensaje que darle: esté aten
to a síntomas como fiebre eleva
da, ojos llorosos, tos y erupciones 
en el cuerpo porque podría tener 
sarampión.

En ese vuelo arribó una niña 
a la que ya se le comprobó el con
tagio y que hasta ahora es el úni
co caso registrado en los últimos 
cuatro años en México.

La dependencia no ha logra
do contactar a ninguno de los 
aproximadamente 200 pasajeros 
que estuvieron en el avión que lle
gó al País ni a los otros 200 que 
viajaron a Francia en la misma 
aeronave, ello debido a que la ae
rolínea sólo le proporcionó los 
nombres, pero no sus teléfonos 
o ubicación.

“La niña todavía no presenta
ba síntomas; sin embargo, ya esta
ba en un periodo en el que podría 
transmitir la enfermedad”, alertó 
Miguel Ángel Lezana, director del 
Centro Nacional para la Preven
ción y Control de Enfermedades 
(Cenaprece).

La Secretaría puso a dispo
sición el teléfono 5272 8656, del 
Cenaprece, por si alguno de los 
pasajeros quiere comunicarse y 
ser revisado.

Además, en los aeropuertos 
del DF y de Toluca se instalaron 
módulos para ofrecer la vacuna 
contra el sarampión a personas 
que viajen al extranjero.

También la rechazan AN y el sol azteca

Descarta Calderón
alianza con el PRD

gente 
CHiQuita

¡‘Paisanos’ 
en peligro!
México es 
hogar de miles 
de especies 
animales  
en riesgo  
de extinguirse 
por culpa  
del hombre.
Páginas 8 y 9

to colectivo de trabajo del IMSS 
contiene cuatro posibilidades dis
tintas de acceso a vacaciones pa
ra los empleados con más de 20 
años, pues hay dos periodos ordi
narios y dos extraordinarios.

Consentidos
Los trabajadores del IMSS 
tienen derecho al pago  
de Ayuda para Actividades 
Culturales y Recreativas, de 
acuerdo con su antigüedad.

Fuente: contrato colectivo de trabajo

AÑOS  DÍAS A PAGAR

1 23

2  25 

3  27 

4  29 

5 y más  31

d Las personas que viajan a EU 
o Europa son vacunadas en los 
aeropuertos del DF y Toluca.

Los periodos ordinarios son 
de 20 y 15 días hábiles y los ex
traordinarios suman otros 25.

La Junta le reconocía a esta 
empleada el derecho a 90 días há
biles de vacaciones en su último 
año laboral, por lo que le debían 
liquidar 18 mil 251 pesos por pri
mas vacacionales de periodos no 
disfrutados, una de varias presta
ciones que reciben los trabajado
res del IMSS cuando se jubilan.

Pero con el amparo del Insti
tuto, difundido en la edición más 
reciente del Semanario Judicial, 
se ordenó a la JFCA recalcular el 
monto de prima vacacional con 
base en 60 días y la renuncia a 
la ayuda de Actividades Cultura
les, lo que evitó al IMSS un pre
cedente que le hubiera perjudi
cado en casos futuros al incre
mentar en 50 por ciento este tipo 
de pagos.

Al final, la sentencia del tri
bunal permitirá prácticamente 
90 días de vacaciones (60 hábiles) 
para uno de cada cuatro trabaja
dores a cambio de un “ahorro” en 
las finanzas del Instituto.

 Ha habido un trato  
respetuoso con el Gobierno 
del DF a pesar de las enor-
mes diferencias ideológicas 
y políticas, pero eso de nin-
guna manera refleja o da 
a entender una alianza en 
el terreno electoral, que son 
cosas muy distintas”.

Felipe Calderón 
Presidente de México

así lo Dijo

Jesús Zambrano, también descar
tó una candidatura común.

“He dicho claramente que yo 
no veo condiciones para que (...) 
estemos considerando al PAN”.

Por su parte, Dolores Padier
na aseguró que estas declaracio
nes dan un “estate quieto” a quie
nes piensan en esa posibilidad.
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Descartan ir aliados al 2012 AN y sol azteca 
Afirma Padierna que tema está cerrado; asegura Romero no ver condiciones 
 
Érika Hernández, Claudia Salazar y Carole Simonnet 
 
(23 julio 2011).- Dirigentes del PAN y PRD descartaron ayer que sus partidos se alíen de cara a las elecciones 
presidenciales de 2012. 
 
Cecilia Romero, secretaria general del blanquiazul, Cecilia Romero, aseguró que, tal y como lo dijo el Presidente 
Felipe Calderón, con o sin Marcelo Ebrard, es impensable que su partido busque una coalición con el PRD, sobre 
todo después del "tiradero" que el sol azteca generó en el Estado de México. 
 
"Coincido plenamente con el presidente Felipe Calderón. Definitivamente es impensable una alianza entre el PAN 
y el PRD postulando a quien sea, con o sin Ebrard", dijo la panista, luego de que Calderón considerara "imposible" 
una coalición con el Jefe de Gobierno capitalino a la cabeza. 
 
"Tenemos experiencias, las últimas elecciones en el Estado de México dejaron el tiradero y se fueron después de 
que la alianza estaba prácticamente lista, en Coahuila hicieron lo mismo, en Nayarit también. Ya sería 
verdaderamente impensable que se diera una alianza entre PAN y PRD, y mucho menos con Marcelo Ebrard a la 
cabeza", justificó. 
 
En tanto, Jesús Zambrano, líder nacional del sol azteca, descartó también una alianza con el blanquiazul; sin 
embargo, dijo que el frente común que él ha propuesto para derrotar al PRI es con los ciudadanos. 
 
"Yo he dicho claramente que no veo condiciones para que rumbo a las elecciones presidenciales del 2012 estemos 
considerando al PAN", dijo. 
 
En tanto, la secretaria general del PRD, Dolores Padierna, aseguró que una alianza con el PAN para el 2012 es un 
tema que está ya cerrado. 
 
"Es un tema votado en el Consejo Nacional (de abril) que prohibe alianzas con el PAN al 2012, entonces no sé 
porque Calderón y algunos dentro del PRD tenían una ligera esperanza. 
 
"Está claro que ni el PAN quiere una alianza, entonces en el PRD no se tiene por que andar insistiendo en un tema 
que esta cerrado y le ha costado un desgaste y una división al partido", apuntó. 
 
El coordinador del PRD en el Senado, Carlos Navarrete, afirmó que para los perredistas está claro que no hay 
posibilidad de alianza. 
 
Su homólogo en la Cámara de Diputados, Armando Ríos Piter, dijo que no se ve la posibilidad de una alianza con 
el PAN, cuando todavía se están analizando los resultados electorales en el PRD. 
 
Consideró que mientras se respete el método de elección del candidato presidencial, el PRD estará fuerte para 
competir en el 2012. 
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Sin embargo, la ex Gobernadora Amalia García no descartó una alianza con el PAN en el 2012. 
 
"Nada está escrito todavía, cualquier cosa puede pasar rumbo al 2012, porque el país está viviendo momentos muy 
interesantes. Entonces, todavía veremos muchas cosas". 
 
 
 

Ve Lujambio prioridades 
 
Benito López 
 
(23 julio 2011).- CIUDAD VICTORIA.- Alonso Lujambio, Secretario de Educación y aspirante a la candidatura 
presidencial del PAN, dijo que para triunfar en el 2012 primero deben fortalecer al partido y luego evaluar las 
alianzas. 
 
"Mi partido tiene que fortalecer, estar en primer lugar por sí mismo, y acto seguido ya que se encuentre la fortaleza 
organizacional que necesita, ya discutir el sistema de alianzas que se va a construir con un conjunto de diversos 
partidos políticos", aclaró. 
 
Lujambio visitó por segunda ocasión la capital de Tamaulipas y recorrió la primaria "Antonio Álvarez Berrones", 
en la que arrancó el programa "Escuela Siempre Abierta". 
 
Abordado por la prensa, el titular de la SEP rechazó que su gira por la entidad obedezca a fines políticos, aunque 
por la noche sostuvo una reunión a puerta cerrada con militantes de su partido. 
 
 
 

Declina en carta Heriberto Félix a ser candidato 
Quedan 5 panistas en la contienda por la candidatura a la Presidencia 
 
Carole Simonnet 
 
(23 julio 2011).- El secretario de Desarrollo Social, Heriberto Félix, renunció ayer a su aspiración de ser el 
candidato del PAN a la Presidencia para el 2012. 
 
Con su declinación quedan sólo cinco aspirantes de cara a la contienda interna, pues dos días antes el secretario 
del Trabajo, Javier Lozano, se había retirado de la carrera tras reconocer que no era una opción competitiva. 
 
Félix, un político cercano al Presiden Felipe Calderón pero sin credencial del PAN, aseguró en una carta enviada al 
dirigente nacional, Gustavo Madero, que será más útil sirviendo a México desde la Secretaría de Desarrollo Social, 
Sedesol. 
 
"Durante las últimas semanas, junto con mi familia, recordando los lugares que he recorrido, las personas, sus 
rostros, me he preguntado, ¿dónde sirvo más en este momento? 
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"Después de una profunda reflexión, he tomado la decisión de seguir sirviendo a México, a sus familias más 
vulnerables, desde la Sedesol, comprometiendo todo mi empeño, entusiasmo, tiempo y esfuerzo, junto con todo 
nuestro equipo, en ésta noble y gran causa", justificó. 
 
La misiva fue dada a conocer ayer a los medios desde el correo oficial de su oficina de prensa de la Sedesol, pese a 
que durante toda la semana se especuló sobre su posible declinación. 
 
El pasado lunes, Félix fue el único de los siete aspirantes que no acudió a la reunión convocada por Madero para 
buscar un mecanismo que permita reducir a dos o tres el número de precandidatos blanquiazules en octubre. 
 
El Secretario aseguró ese día que su ausencia se debió a un problema de agenda. 
 
En su misiva, se limitó a agradecer al PAN por haberlo contemplado entre sus opciones capaces de suceder a 
Calderón. 
 
El líder nacional del PAN, Gustavo Madero reconoció al funcionario federal. 
 
"El presidente Madero reconoce el gran compromiso social y la ética política de Heriberto Félix Guerra. Madero 
hace del conocimiento a la militancia y a la ciudadanía en general que recibió la misiva en la que el secretario de 
Desarrollo Social informa su intención de no participar en el proceso para buscar la candidatura del PAN a la 
Presidencia", informó el partido en un boletín. 
  
Mail oficial 
  
Desde un mail oficial de Sedesol se dio a conocer la carta partidista. 
El texto con la declinación del Secretario fue enviado así a los medios. 
 
 
 

Evita PRI que Peña protagonice Consejo 
Sesiona hoy órgano de decisión del tricolor. Descartan presencia del Gobernador para que no haya aplausómetro 
 
Claudia Guerrero 
 
(23 julio 2011).- El PRI arranca este sábado su proceso interno rumbo a la elección del 2012, pero sin la presencia 
de uno de sus más claros aspirantes presidenciales, el Gobernador del Estado de México, Enrique Peña Nieto. 
 
El Consejo Nacional del PRI emitirá hoy la convocatoria para su renovación, ya que será ese órgano el que define 
el método de elección de su abanderado. 
 
Fuentes de la dirigencia informaron que en las últimas horas se operó un acuerdo interno para que no acuda al 
encuentro el Mandatario mexiquense. 
 
La intención, explicaron, es "blindar la unidad y evitar que los aplausómetros lastimen la cohesión interna". 
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Según los dirigentes consultados, la presencia de Peña Nieto en el Consejo podría generar "lecturas equivocadas", 
en el sentido de que las decisiones en el tricolor ya están tomadas. 
En contraste, la presencia del coordinador de los senadores del PRI y aspirante presidencial, Manlio Fabio 
Beltrones, fue confirmada anoche por su oficina. 
 
Este sábado, los más de mil 200 consejeros nacionales están citados para sesionar en la sede nacional del PRI, a 
partir de las 10:00 horas. 
 
De acuerdo con el orden del día, que fue acordado previamente con gobernadores, sectores, organizaciones y 
coordinadores parlamentarios, los consejeros aprobarán la convocatoria para renovar el segundo órgano de mayor 
jerarquía en el tricolor. 
 
La Comisión Nacional de Procesos Internos se reunirá el día 27 para emitir la convocatoria a la elección dos días 
después. 
 
La elección de consejeros se dividirá en dos etapas, entre el 8 de agosto y el 4 de septiembre, y entre el 19 de agosto 
y el 19 de septiembre. 
 
El nuevo Consejo se instalará para sesionar el próximo 23 de septiembre. 
 
Planes 
Por otro lado, en la sesión de este día, los priistas también aprobarán los planes de Elecciones y de Operación 
Política. 
 
En los documentos, se detalla la ruta a seguir para tratar de asegurar el triunfo en las elecciones del 2012, que 
incluye un programa de afiliación de 10 millones de priistas y el lanzamiento de la Red Fuerza Ciudadana, con la 
que pretenden reclutar a 7.5 millones de promotores y votantes adicionales. 
 
Además, el Consejo dará su aval a la consulta nacional para elaborar el denominado "Programa para México", 
organizada por la Fundación Colosio, que será base de la Plataforma Electoral 2012. 
 
De acuerdo con los documentos distribuidos entre los consejeros, el proyecto de Gobierno también servirá para 
contrastar propuestas con la Administración de Felipe Calderón y el PAN. 
 
"El rechazo ciudadano a los pobres resultados de 10 años de Gobierno del PAN, así como los éxitos en las 
administraciones de los estados gobernados por el PRI, permiten construir expectativas viables de triunfo 
electoral para 2012", se indica en el Plan Anual de Operación. 
 
Batalla en Morelos 
  
Mientras Andrés Manuel López Obrador cumplió su segundo día de gira por Morelos, en Cuernavaca aparecieron 
carteles en apoyo a Peña Nieto. 
  
AMLO. 
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En Jiutepec, López Obrador dijo que el PRI inició una operación de recambio y trata de engañar a la gente 
diciendo que si regresa a la Presidencia se resolverán los problemas del País. 
 
EPN. Pendones con siglas que coinciden con las de Peña Nieto fueron colocados en Cuernavaca. 
 
 
 

Reprocha Medina campaña antipriista 
 
José García y Enrique I. Gómez 
(23 julio 2011).- Corresponsales 
  
MONTERREY.- El Gobernador de Nuevo León, Rodrigo Medina, acusó ayer al PAN estatal de pretender avanzar 
destruyendo y enlodando procesos, después de que el blanquiazul colocó anuncios panorámicos con mensajes 
contra el Mandatario nuevoleonés y su homólogo del Estado de México, Enrique Peña Nieto. 
 
En lugar de ataques, señaló, hubiera sido mejor que el PAN difundiera alguna propuesta. 
 
"Ahorita no es momento de perder tiempo", expuso, "hay quienes insisten en confrontar, en avanzar destruyendo, 
en confundir, en enlodar procesos, (pero) la gente ya está cansada de las guerras sucias y eso lo vengo diciendo 
desde mi campaña para Gobernador. 
 
"Lamentablemente, hay expresiones políticas que agarran ese camino, que quieren avanzar denostando a quienes 
ellos consideran sus rivales, cuando la gente lo que quiere es que avancen solucionando", señaló. 
 
El PAN instaló dos panorámicos el pasado martes utilizando una imagen de Medina para pedir a la gente que en la 
campaña presidencial del 2012 no vote por Peña Nieto. 
 
En Toluca, el coordinador de la bancada del PRI en el Congreso local, Ernesto Nemer, afirmó que su partido no 
responderá a esos ataques, pero esa propaganda demuestra que a la Oposición le preocupa Peña. 
 
"Hoy puede ser al Gobernador Peña, mañana puede ser al Presidente de la República, eso no va a ayudar a tener 
un clima de paz y respeto", indicó. 
 
 
 
 

Chocan en el PRD por caída electoral 
Advierten riesgo de mantener estrategia perdedora. Cuestionan desplome en Edomex y Nayarit y pérdida de 
registro en Coahuila 
 
Claudia Salazar y Érika Hernández 
 
(23 julio 2011).- Consejeros del PRD se confrontaron ayer por la catástrofe electoral del 3 de julio, en la que hubo 
un desplome en la votación y hasta la pérdida del registro como partido en Coahuila. 
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Mientras unos responsabilizaron de la derrota a aquellos que se empeñaron en rechazar la alianza con el PAN, 
otros argumentaron que la debilidad en su estructura interna impidió hacer frente a la maquinaria priista y el 
derroche de recursos. 
 
El tema de la elección mexiquense fue la más debatida en la reunión del Consejo Nacional, debido a que llevó al 
partido al punto de ruptura de haberse concretado una alianza con el PAN. 
 
Hubo llamado a revisar las cuentas de la campaña e incluso se cuestionó qué pasó con los recursos aportados por 
PT y Convergencia, porque no se distribuyeron a los distritos. 
 
Se criticó que los grupos políticos trabajaran sin coordinación y que se dejaran descubiertas las casillas, porque fue 
un trabajo compartido con los aliados. 
 
La secretaria general del PRD, Dolores Padierna, consideró que falló el cierre de filas que se ofreció, el trabajo 
profesional de la estructura. 
 
"Esa unidad de todas las izquierdas es lo que faltó en la elección del Estado de México, entidad en la que el partido 
ocupó el segundo lugar. 
 
"En las otras entidades, nos fuimos a tercer lugar y en el caso de Coahuila, nos fuimos al último lugar. 
 
Fernando Belaunzarán, de la corriente Nueva Izquierda, retó a que se hiciera una verdadera evaluación de 
resultados, de por qué hubo una diferencia de 40 puntos frente al candidato priista, cuando se tenía a Encinas 
como el mejor candidatos y se logró la unidad interna. 
 
Además de que se tuvo la alianza electoral con el PT y Convergencia, y se contaba con la estructura del Movimiento 
Regeneración Nacional (Morena), de Andrés Manuel López Obrador. 
 
"¿Por qué es el PRI el que capitaliza los errores del PAN? Hubo 40 puntos de diferencia, no ganamos, la verdad es 
que la estrategia falló, la estrategia fracasó", aseveró. 
 
Dijo que el objetivo era repetir resultados abultados como los de 1997 y 2006, y en cambio a penas se pudo 
mantener el voto duro, perdiendo más de un millón y medio de votos para el partido. 
 
Alertó del riesgo de que se insista en mantener la misma estrategia perdedora. 
 
Ricardo Ruiz, representante de Encinas, afirmó que se debían evitar las visiones simplistas. 
 
Afirmó que falló la estructura del partido, al tiempo de que se desarrolló el mayor derroche de recursos públicos 
por parte del gobierno estatal. 
 
Expuso que el PRI ha llegado a un sistema sofisticado de operación política para mantenerse en el poder, como es 
cooptar a los órganos electorales. 
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Alertó que ante próximo procesos electorales se debe hacer una revisión de la organización existente en el partido 
y seguir apostando a mantener la unidad. 
 
También retó a que quienes quieran una alianza con el PAN que lo digan con todas sus letras, porque ese fue la 
postura que dividía al partido. 
 
El presidente del PRD mexiquense, Luis Sánchez, de la corriente Alternativa Democrática Nacional, dijo que 
Encinas logró unir a todas las expresiones del partido y todos comprometieron votos que no lograron cumplir. 
 
Dijo que él como coordinador de la campaña ofreció garantizar el voto duro del partido, Morena afirmaba que 
aportaría 800 mil votos y el equipo de campaña de Encinas, con su tarjeta "La Cumplidora" que se alcanzarían 
600 mil votos. 
 
Sin embargo, dijo, apenas se lograron poco más de un millón de votos, unos 90 mil más que los registrados en 
1999. 
 
"Eso es lo que nos debe llamar la atención", dijo. 
 
Octavio Martínez, de NI, fue el único que criticó a Encinas al señalarlo como un candidato desarraigado de Estado 
de México. 
 
Plan de acción 
  
Dentro de la estrategia electoral del PRD están: 
  
· Fortalecer los equipos de promoción y de vigilancia y de defensa del voto en todo el país. 
· Incrementar la votación en estados con menos de 10% de votación. 
· Consolidar la votación en los estados donde se tiene una presencia importante. 
· Participar y vigilar cada uno de los actos de la organización del proceso electoral federal y local, a efecto de 
garantizar condiciones de equidad. 
· Difundir un mensaje claro que diferencie ante el electorado su propuestas y contemple las prioridades de la 
gente. 
 
· Relanzamiento de la imagen del partido, hacia el proceso del 2012. 
· Convencer a la sociedad de la eficacia y viabilidad del programa del PRD. 
 
 
 

Piden dejar atrás simulación 
 
Erika Hernández y Claudia Salazar 
 
(23 julio 2011).- El dirigente del PRD, Jesús Zambrano, convocó a los perredistas a corregir errores y hacer un 
gran pacto de unidad de cara a las elecciones de Michoacán y a la Presidencia. 
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En respuesta, líderes de corrientes opositoras le exigieron dejar la simulación, pues lo acusaron de no tener la 
intención de acercar el partido a personajes como Andrés Manuel López Obrador. 
 
"En los hechos, en el PRD y sus órganos de dirección no se está tomando ninguna decisión genuina que incluyan a 
Andrés Manuel, es parte de un discurso hueco, no hay democracia interna, no hay coherencia y consecuencia", 
recriminó el senador Carlos Sotelo, líder de la Corriente Democracia Social. 
 
El legislador subió a la tribuna para calificarlo de incongruente, pues, afirmó, pide unidad para avalar que los 
órganos de dirección se renueven hasta el 2012, con la intención de acaparar candidaturas a diputados y 
senadores. 
 
 
 

Disputan las 'tribus' finanzas 
 
Érika Hernández y Claudia Salazar 
 
(23 julio 2011).- Las corrientes del PRD se enfrascaron ayer en una nueva disputa: las finanzas internas. 
 
Mientras diversos grupos acusaron al secretario de Finanzas, Javier Salinas, de un mal uso de los recursos del 
partido, el funcionario perredista reviró que algunas "tribus" lo presionan para darles más plazas de la estructura 
institucional y dinero para las áreas que encabezan. 
 
Algunas corrientes, como Izquierda Democrática Nacional (IDN) de Dolores Padierna, afirmaron que en el 
informe del Presupuesto 2010 existen "dudas" sobre la aplicación de los recursos. 
 
Entre ellas, se habrá de recursos destinados a ocho Consejo Nacionales, cuando el número fue inferior, por lo que 
no queda claro, a dónde se fue el sobrante. 
 
Se aprobaron 70 millones de pesos para gastos de operación y se aplicaron 100 millones, además de que no existe 
claridad sobre el presupuesto a rubros específicos, como el programa a favor de las mujeres o el de reafiliación. 
 
Además, se acusa de que está favoreciendo a algunas secretarías en la creación de plazas. 
 
El actual secretario de Finanzas es el mismo que fungió en la administración de Jesús Ortega. 
 
Salinas aseguró que los ataques son porque no ha cedido a las presiones de diversas corrientes para que tengan 
más gasto. 
 
Argumentó que algunos recursos que no se ejercieron de destinaron a pagar la deuda que tiene el partido, por lo 
que ahora sólo se tiene una deuda de 257 millones 388 mil pesos, cuando en el 2008 era de 713 millones. 
 
Informó que de los 434 millones 405 mil pesos que se ejercieron en 2010, 96 millones fueron para gasto de 
personal; 99 millones para gastos de operación y plenos del Consejo Nacional; 35 millones para campañas locales; 
y 113 para el pago de pasivos. 
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Mientras que en el 2011 se tendrán 534 millones, de los cuales poco más de 100 millones serán para el pago de 
nómina; 60 millones para la nueva sede del PRD; y el resto en gastos electorales y de operación. 
 
 
 
 

Y buscan a Panal en Michoacán 
 
Érika Hernández y Claudia Salazar 
 
(23 julio 2011).- El aspirante al gobierno de Michoacán por el PRD, Silvano Aureoles, reconoció que el partido está 
buscando el apoyo electoral con Nueva Alianza. 
 
En entrevista, dijo que se está haciendo "trabajo político" para concretar un frente en el que estén no sólo 
Convergencia y el PT. 
 
Los acercamientos se dan también con el otro partido aliado del PRI, el PVEM, el que en otras ocasiones ha 
competido junto con el sol azteca en esa entidad. 
 
"Se está haciendo trabajo político con todos, con Nueva Alianza, con el Partido Verde, con organizaciones sociales, 
con agrupaciones ciudadanas, para concretar una coalición, una alianza con fuerzas locales", dijo. 
 
- ¿Estarían dispuestos a pagar la factura, que pueda cobrar ese partido por hacer alianza? 
 
- "Vamos a buscar que el acuerdo se dé en un marco de equidad, que tampoco sea, como dicen, que no vendan tan 
caro su amor, pero indudablemente cuando hay una alianza, pues se busca tener un acuerdo concreto. Se hace 
siempre"-, reconoció. 
 
Cuestionado si hay negociaciones directas con Elba Esther Gordillo o gente cercana a la dirigente magisterial, 
respondió: 
 
"No sé cuántas partes haya del Panal, pero estamos buscando acercamiento con todos, no hay nada concreto, para 
no mandar una señal equivocada. Estamos buscando construir acuerdos", puntualizó. 
 
Por otra parte, en su discurso ante el Consejo Nacional del PRD, Aureoles denunció que ya hay una invasión de 
priistas en la entidad para tratar de arrebatarles ese bastión. 
 
Dijo que ex gobernadores del PRI están empezando a llegar al estado, como es el caso de Fidel Herrera, quien se 
estaría asentando en el municipio de Maravatío para empezar a operar electoralmente. 
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Descarta Calderón alianza con el PRD 
 
También la rechazan AN y el sol azteca 
 
(23 julio 2011).- REFORMA / Staff 
  
El Presidente Felipe Calderón descartó ayer la opción de una alianza entre el PAN y el PRD para la elección federal 
del próximo año en la que el candidato fuera Marcelo Ebrard. 
 
Sin embargo, en entrevista con Radio Fórmula, el Mandatario dejó abierta la posibilidad de que Acción Nacional 
impulse una candidatura ciudadana. 
 
Ante la pregunta de que si su buena relación con el Jefe de Gobierno del DF podría abrir la opción de una alianza 
de ambos partidos para la Presidencia de la República, Calderón lo descartó. 
 
"No. Yo, definitivamente, no lo veo así. Simplemente ha habido un trato respetuoso con el Gobierno del DF a pesar 
de las enormes diferencias ideológicas y políticas, pero eso de ninguna manera refleja o da a entender una alianza 
en el terreno electoral, que son cosas muy distintas", atajó. 
 
"Yo, definitivamente, veo imposible... No quiero yo especular ni avanzar en las cosas de mi partido, pero creo que 
las opciones que tiene el PAN de candidatos son bastantes buenas. 
 
"Y, si el PAN pensara en un candidato que no fuera de sus militantes, difícilmente veo que pensara en un militante 
abierto de otro partido. Quizá en un ciudadano o ciudadana puede ser, pero no da para tanto una relación". 
 
En tanto, la secretaria general del PAN, Cecilia Romero, sostuvo que, con o sin Ebrard, es impensable que su 
partido se alíe con el PRD en 2012. 
 
Consideró que el sol azteca dejó un "tiradero" en el Edomex, donde no se concretó la alianza. 
 
El dirigente nacional del PRD, Jesús Zambrano, también descartó una candidatura común. 
 
"He dicho claramente que yo no veo condiciones para que (...) estemos considerando al PAN". 
 
Por su parte, Dolores Padierna aseguró que estas declaraciones dan un "estate quieto" a quienes piensan en esa 
posibilidad. 
  
Así lo dijo 
  
"Ha habido un trato respetuoso con el Gobierno del DF a pesar de las enormes diferencias ideológicas y políticas, 
pero eso de ninguna manera refleja o da a entender una alianza en el terreno electoral, que son cosas muy 
distintas". 
 
Felipe Calderón, Presidente de México 
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Matan en Sonora a delegado del PAN 
 
Rolando Chacón 
(23 julio 2011).- Corresponsal 
  
HERMOSILLO.- Ernesto Cornejo Valenzuela, ex Alcalde del Municipio de Benito Juárez, fue ejecutado en el 
centro de esa población ubicada al sur del estado. 
 
Este fue el segundo ataque que sufrió el panista, ya que en junio de 2009, cuando era candidato a diputado 
federal, un comando disparó en múltiples ocasiones en su contra cuando se encontraba con dos personas. 
 
José Larrinaga, vocero de la Procuraduría General de Justicia de Sonora, informó ayer que la agresión ocurrió la 
noche del jueves, cuando el también delegado especial de Acción Nacional en Sonora, viajaba a bordo de una 
camioneta. 
 
"De acuerdo a las primeras investigaciones, se le emparejó una camioneta de color negro aparentemente abordada 
por varias personas y desde el interior de la unidad le dispararon", informó. 
 
"En el lugar, los peritos encontraron alrededor de 30 casquillos percutidos calibre 9 milímetros y calibre 223 para 
rifle AR-15". 
 
Larrinaga Talamantes precisó que junto con Cornejo Valenzuela viajaba su secretaria Lorena León Muñoz, de 24 
años, quien resultó ilesa. 
 
Cornejo Valenzuela encabezó en 2002 una serie de protestas contra el entonces Ayuntamiento priista, y cuando 
fue Alcalde en el trienio 2003-2006 fue detenido por el delito de motín y encarcelado ocho meses. Posteriormente 
volvió al cargo como edil. 
 
Condenan ataque 
  
Tras calificar como "cobarde" el ataque contra Ernesto Cornejo, el PAN pidió a la Procuraduría de Sonora detener 
a los asesinos y castigarlos con todo el peso de la ley. 
 
"Se trata de hechos por demás terribles que consternan al panismo de Sonora, por lo que Acción Nacional expresa 
sus más profundas condolencias y se suma al dolor que embarga a la familia de Cornejo Valenzuela", indicó en un 
comunicado el Comité Directivo Estatal del PAN. 
 
 
 
 
 

Pulso Twitter 
 
(23 julio 2011).- Políticos en 140 caracteres 
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@GustavoMadero 
(Gustavo Madero) 
 
Hoy recibí una carta de Heriberto Felix donde me comparte su decisión de continuar sirviendo a México desde 
Sedesol 
  
  
 @JLozanoA 
(Javier Lozano A) 
 
@ManuelEspino Viniendo tal juicio de tan distinguido personaje, es todo un halago. Por cierto, te faltó el acento 
en "qué". ¡Almeja! 
 
   
@FelipeCalderon 
(Felipe Calderón) 
 
Nuestras más sentidas condolencias al pueblo noruego por los hechos ocurridos esta tarde. 
 
   
@Mzavalagc 
(Margarita Zavala) 
 
Felicidades a Paola Espinosa por su medalla de bronce en el campeonato mundial. 
 
   
@leonardovaldesz 
(Leonardo Valdés ) 
 
Estimad@s, no olviden faltan 344 días, para la jornada electoral del PEF 2012. buen fin de semana. 
 
  
@RodrigoMedina 
(Rodrigo Medina) 
 
Aprovecho para decirles que ayer en la Cd. de México fue aprobada la propuesta de NL para el programa "México 
Sí Estudia, Sí Trabaja". 
 
   
@MFBeltrones 
(Manlio Fabio Beltrones) 
 
Soy orgullosamente universitario y quiero que la @UNAM_MX pueda recibir a más estudiantes; Discutamos la 
#ReformaFiscal. 
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Jaime Sánchez Susarrey / El repunte 
 
El PRI se ha presentado como un partido negociador. Las reformas del ISSSTE, fiscal, electoral (contrarreforma, 
en realidad) y de Pemex fueron negociadas con los priistas. La impresión es que se trata de un partido responsable 
 
Jaime Sánchez Susarrey 
 
(23 julio 2011).- El triunfo arrollador en el Estado de México y las encuestas hacia el 2012, que le otorgan una 
enorme ventaja al PRI, obligan a plantear por qué se da ese repunte. 
 
Tanto los panistas como los perredistas han explicado su derrota con el "expediente" del fraude electoral. Pero lo 
cierto es que las encuestas muestran que la percepción de la gente favorece al PRI y castiga al PAN y al PRD. 
 
Según la encuesta Mitofsky de junio 11, la opinión nacional sobre los partidos es la siguiente: PRI) Buena: 37.6%; 
Regular: 37.1%; Mala: 20.5%. PAN) Buena: 25.9%; Regular: 39.0%; Mala: 29.6%. PRD) Buena: 21.6 %; Regular: 
39.6%; Mala: 32.9%. 
 
Y si además se le pones nombre y apellido a los candidatos a la Presidencia, la ventaja de Peña Nieto (47.9%) sobre 
López Obrador (18.4%) y Santiago Creel (13.9%) es enorme (Mitofsky, jun/11). 
 
¿Qué es lo que está pasando? ¿Por qué el PRI va al alza, el PAN a la baja y el PRD se hunde en el tercer sitio? 
 
La respuesta ini- cial es muy sencilla: hay algo que los priis- tas están haciendo bien y algo que sus adversarios 
están ha ciendo mal o muy mal. 
 
El PRI está cose- chando sus aciertos en 2006. El ascenso de Felipe Calderón a la Presidencia de la República fue 
pactado con los priistas. Además, Roberto Madrazo reconoció la victoria del PAN al día siguiente de la jornada 
electoral. 
 
De entonces a la fecha, el PRI se ha presentado como un partido negociador. Las reformas del ISSSTE, fiscal, 
electoral (contrarreforma, en realidad) y de Pemex fueron negociadas con los priistas. La impresión que ha 
quedado entre la gente es que se trata de un partido responsable. 
 
Y a ello hay que agregar que su desem- peño en los gobiernos estatales ha sido satisfactorio. De otro modo no se 
podría explicar la popularidad de Peña Nieto en el Estado de México ni los triunfos de los priistas en ésa y otras 
entidades. 
 
Por último, resulta absurdo negar lo evidente. Peña Nieto se ha construido una imagen nacional que resulta 
atractiva para amplios sectores de la población. La mejor muestra de ello es que Manlio Fabio Beltrones (24%) 
tiene una ventaja ínfima sobre AMLO (23%) y Josefina Vázquez Mota (18.9%), (Mitofsky, jun/11). 
 
Un elemento clave de la próxima elección presidencial será (es) la composición del padrón electoral. Una porción 
muy importante estará integrada por jóvenes que votarán por primera vez o que emitieron su primer voto 
presidencial en 2000.  Su memoria y recuento se referirán, fundamentalmente, a los 12 años del panismo en el 
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poder. La gran mayoría de esos jóvenes será refractaria a una propaganda que predique el fin de los tiempos si el 
PRI obtiene la victoria en 2012. 
 
La caída del PAN se explica, en primer lugar, por razones de orden natural. El poder desgasta. Doce años pueden 
parecer poco si se refieren a los 71 años del priato. Pero son muchos en un contexto democrático donde la 
alternancia es normal y no espanta a nadie. 
 
Pero además, y esto es lo más grave, el PAN ha perdido sus señas de identidad. No logró transitar del partido de la 
brega de eternidades en la defensa del voto al partido de gobierno eficaz. Las expectativas que despertó la victoria 
de Fox en 2000 no fueron satisfechas. 
 
Esa inconformidad ciudadana se hizo manifiesta en la elección intermedia de 2003 y en las victorias priistas en 
2004 y 2005. Por eso se puede afirmar que si el candidato del PRI no hubiese sido Roberto Madrazo y la elección 
no se hubiera polarizado entre Calderón y AMLO ("un peligro para México"), el desenlace de la contienda habría 
sido diferente. 
 
Dicho de otro modo, el voto de los ciudadanos en 2006 que le otorgó la victoria a Felipe Calderón no fue por la 
continuidad del PAN, sino contra López Obrador por el temor -fundado- que despertaba en amplios sectores de la 
población. 
 
Los panistas, por otra parte, han tenido un pobre (y a veces pésimo) desempeño en el plano local. Para muestra 
dos botones: las derrotas en la zona metropolitana de Guadalajara en 2009 y en otras entidades de la República. 
 
La pérdida de rumbo de Acción Nacional es evidente. Existe una contradicción flagrante entre el pragmatismo -
legítimo en política- que practican los panistas y un discurso moralizante que suena más falso que una moneda de 
100 pesos. 
 
El caso emblemático es el propio presidente de la República. Después de aliarse con Elba Esther Gordillo, factor 
clave de su victoria en 2006, y de entregarle la dirección del ISSSTE, la Lotería Nacional y la subsecretaria de 
Educación Pública, Felipe Calderón hace como que le habla la virgen y afirma que es una herencia de Vicente Fox. 
 
Nadie espera que los políticos hablen siempre con la verdad ni sean absolutamente transparentes. No son gajes del 
oficio. Pero bueno, lo mínimo que se puede esperar es que asuman sus responsabilidades y expliquen y justifiquen 
sus actos. 
 
Las mentiras pueriles son un insulto para los ciudadanos. Y son inadmisibles cuando quien las profiere se da 
baños de pureza y asume un aire de superioridad moral.  A ello se suma la moralina panista. Que, hay que 
reconocer, no es un mal que padezcan todos los militantes y simpatizantes del PAN. Pero imposible negar que esa 
planta prolifera en ese jardín azul. Ahí están la persecución de la minifalda o el asquito que le provocan al 
gobernador de Jalisco los homosexuales. 
 
Bajo esas condiciones lo primero que deberían entender los panistas es que 2012 no será idéntico a 2000 ni a 
2006. Fox logró convertir la elección en un referendo a favor de la alternancia y ganó la elección. Calderón cosechó 
el pavor que producía "el rayito de esperanza". 
 
El grito: ¡ahí viene el lobo!, no tendrá ese efecto el próximo año. 
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Colaborador Invitado / El PRI ante el 2012 
 
Colaborador Invitado 
(23 julio 2011).- Enrique Peña Nieto 
  
Después de haber perdido dos elecciones presidenciales consecutivas y de que varias voces anunciaran su 
desaparición, el PRI, a tan sólo 49 semanas de las elecciones de 2012, de acuerdo con las encuestas y en la opinión 
de diversos analistas nacionales e internacionales, cuenta en este momento con el apoyo mayoritario de los 
mexicanos para lograr, después de 12 años, la alternancia en el Poder Ejecutivo federal. 
 
El PRI vuelve a ser una opción real de gobierno a nivel federal porque es un partido que ha aprendido a competir, 
gobernar y ser oposición en la democracia. A nivel local hemos ganado y perdido elecciones. Sin embargo, lo que 
ha sido una constante, es nuestra competitividad electoral, particularmente cuando el partido se ha mantenido 
unido, ha seleccionado a los candidatos con mayor probabilidad de triunfo y ha logrado articular una propuesta de 
gobierno clara y cercana a la gente. 
 
De igual forma, desde el Poder Legislativo, el PRI ha actuado como una oposición responsable: sin dejar de ejercer 
la crítica, ha sabido construir acuerdos con el gobierno federal y comportarse de manera institucional, 
particularmente en momentos críticos y decisivos para el país. 
 
En el PRI estamos conscientes de que en la dura competencia electoral que afortunadamente existe hoy en nuestro 
país, nadie tiene nada ganado hasta el momento en que cierran las casillas. Para poder aspirar a que la mayoría de 
los mexicanos ratifiquen el día de la elección la confianza que hoy nos otorgan, tenemos que saber construir, entre 
todos, al menos tres pasos fundamentales. 
 
En primer lugar, construir de manera colectiva, tanto al interior del partido como con la sociedad, un proyecto de 
gobierno que ofrezca un rumbo claro para el futuro del país. Es un ejercicio que, como ya lo anunció el Presidente 
del PRI, realizaremos en los próximos meses. Afortunadamente contamos con un piso sólido: la declaración de 
principios y el programa de acción del partido. 
 
Partiendo de este piso común, desde mi perspectiva, tenemos que construir una agenda que nos permita concluir 
la transición del Estado del siglo XX, al Estado del siglo XXI. Esta transición se inició a finales del siglo pasado y, 
en algunos aspectos, se ha continuado en la primera década de este siglo. En este periodo, gracias a la cooperación 
entre partidos y la sociedad civil, así como a la continuidad de ciertas políticas públicas, se han alcanzado grandes 
logros como la consolidación de una democracia electoral plena, la planificación familiar, la apertura comercial o 
la estabilidad macroeconómica. Sin embargo, estos cambios han sido insuficientes para generar el dinamismo 
económico necesario para elevar los niveles de bienestar de toda la población y competir ventajosamente en el 
mercado global. 
 
Por ello, tenemos que concretar esta transición creando lo que he llamado un "Estado Eficaz", es decir, un Estado 
que tenga la capacidad de lograr 3 objetivos centrales: 1) que todos los derechos, de todos los mexicanos, pasen del 
papel a la práctica; 2) que el país crezca a su verdadero potencial económico; y 3) recuperar nuestro liderazgo 
como potencia emergente. 
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1. En México vivimos una contradicción inaceptable: se reconoce legalmente una serie de derechos como la 
seguridad, la justicia, el acceso a la salud, a la educación de calidad y al trabajo. Sin embargo, en la práctica, un 
gran número de mexicanos no los ejerce. Me parece fundamental que un PRI moderno encabece una agenda para 
garantizar el ejercicio de todos los derechos con lo cual se ampliarían las oportunidades de desarrollo de toda la 
población. Esto permitiría la construcción de una sociedad en la que el mérito individual, el esfuerzo, el trabajo y 
el talento de cada mexicano se conviertan en el principal motor de la innovación y el progreso del país. 
 
2. El crecimiento económico de la última década ha sido el más bajo de los últimos setenta años. Para que México 
crezca a su verdadero potencial, me parece fundamental que el PRI encabece una agenda con cinco objetivos 
claros: profundizar la competencia económica, transitar de una economía maquiladora a una economía del 
conocimiento, desarrollar e implementar un programa estratégico de infraestructura, reactivar el campo e 
impulsar el desarrollo sustentable. 
 
3. Uno de los resultados de elevar el nivel de vida a través de la igualdad de derechos en la práctica y de reactivar el 
crecimiento económico, será el fortalecimiento internacional de México. Sin embargo, para recuperar nuestro 
liderazgo como potencia emergente, también será necesario definir y consolidar una red de alianzas 
internacionales estratégicas, con agendas claras y diferenciadas. 
 
Construir un proyecto de futuro común será el mejor "pegamento" para consolidar la unidad del partido. Esto es 
fundamental para encarar con fortaleza el competido proceso electoral y para lograr el segundo paso: seleccionar, 
con reglas claras y transparentes, al candidato que garantice la mayor competitividad electoral. 
 
Teniendo un proyecto de futuro claro, unidad y un candidato competitivo, el último paso es diseñar y ejecutar una 
campaña ordenada, fortalecida por la suma de esfuerzos y talentos de quienes participen en ella, así como 
comunicar con pragmatismo, eficacia y compromiso el proyecto de futuro a toda la población. 
 
Si en el PRI sabemos construir estos andamiajes en las próximas 49 semanas, con seguridad, la mayoría de los 
mexicanos ratificará en las urnas su confianza en nuestro partido. 
  
El autor es gobernador del Estado de México. 
 
 
 

DE POLÍTICA Y COSAS PEORES / Fuerza represora 
 
Catón 
 
(23 julio 2011).- Ala mañana siguiente de la noche de bodas el recién casado preparó el desayuno y se lo llevó a su 
flamante mujercita a la cama. Ella probó el condumio y exclamó: "¡Mira! ¡Tampoco sabes cocinar!"... Flaco 
servicio le hicieron a Enrique Peña Nieto quienes ordenaron el retiro inmediato de los anuncios espectaculares que 
en Monterrey puso el PAN para demeritar la imagen del gobernador mexiquense. Ese tipo de propaganda, a la que 
el uso destacado de la palabra No da un carácter marcadamente negativo, suele ser usado por aquellos que están 
en situación de desventaja frente a sus adversarios. Las campañas que algunos llaman "sucias" o "negras" rara vez 
rinden buenos resultados, y sirven más bien para poner de manifiesto la posición de inferioridad en que se 
encuentran quienes recurren a ellas. 
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Sin embargo, el hecho de haber ordenado la desaparición de esos anuncios da idea de una fuerza represora que 
limita la libertad de expresión y anula con todos los recursos a su alcance las posibilidades de sus opositores. La 
fuerte posición de Peña Nieto en las encuestas y la debilidad que últimamente ha demostrado el PAN no hacen 
necesario ese despliegue de protección en favor de Peña Nieto. Podrán argumentarse razones legaloides, de 
reglamentos, autorizaciones o cosas así, para justificar el retiro de esa propaganda; pero en todo aquello que se 
relaciona con las libertades básicas -la de expresión es una de ellas- la autoridad debe andarse con cuidado. Y el 
autoritarismo más... ¡Columnista mentecato! La última frase que pusiste -"Y el autoritarismo más"- me produjo un 
espeluzno que me llegó hasta la parte que en los carneros recibe el nombre de escritillas. ¿Acaso pretendes 
sembrar el desa- sosiego en la República? Te pareces al director de entretenimiento del último crucero en que viajé 
por las azules aguas del Caribe. Durante la navegación se le ocurrió poner el famoso film La aventura del Poseidón, 
en el cual ese gran barco sufre el embate de una ola gigante, de 30 metros de altura, que lo hace volcar, dejándolo 
al revés, con lo de arriba para abajo, y viceversa. La tal película nos puso nerviosos a todos los pasajeros, y en 
especial a mí: se creía que olas como ésa sólo se producen en el océano cada 10 mil años, pero yo averigüé que 
recientes investigaciones han demostrado que suceden varias veces en el curso de un mismo año. Me pasé toda la 
travesía oteando el horizonte con unos miralejos bastante buenos que tengo, marca Barf, de teatro, por ver si no 
venía una de esas traicioneras olas, para agarrarme bien y no venir al suelo junto con la cristalería. Recordé que 
una ola así embistió en tiempos de la Segunda Guerra al "Queen Mary", magnificente trasatlántico, cuando llevaba 
10 mil soldados norteamericanos al escenario bélico en Europa, y casi lo hizo naufragar. El comando del navío 
reveló después que si el barco se hubiese inclinado 10 centímetros más -un centímetro por cada mil soldados, si 
mis cálculos no fallan- habría corrido la misma suerte que en la película sufrió el "Poseidón". ¿Y aún así pones más 
nerviosismo en el país? Anda, narra un chascarrillo final que cese la inquietud que en nosotros dejó tu reflexión... 
Minucio, vaquero chaparrito -petiso, muy bajo de estatura, para mis lectores de otros países-, fue con el médico y 
se quejó de que sentía continuamente un intenso dolor en los testículos, dídimos o compañones. Lo examinó el 
galeno, y en seguida llamó a su enfermera. "Nurselia -le pidió-. Tráigame las tijeras grandes". "¡Holy cow! -
exclamó con alarma el cowboy-. ¿Qué va usted a hacerme, doc?" "No se inquiete -lo tranquilizó el facultativo-. Esto 
no le va a doler". Y procedió a realizar su intervención. Cuando el vaquero se puso en pie notó que su dolor había 
desaparecido por completo. "¡Holy cow! -volvió a decir. (Ya se ve que su repertorio interjectivo era bastante 
limitado. En vez de cow pudo decir cats, mackerel, smoke, shit, Moses, schmutz, socks o gee)-. ¿Qué hizo usted, 
doc, para quitarme ese dolor?" Responde el médico: "Le corté la parte de arriba al tubo de sus botas"... FIN. 
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